

EL ADELANTADO DE SEGOVIA

Diario de información é intereses generales y locales

Segovia, mes, 1 peseta.—Fuera, trimestre, 3, 50

Director: Don Rufino Cano de Rueda

Administración: Isabel la Católica, número 9. Redacción é Imprenta: San Agustín, núm. 7.

Apartado núm. 11

SERVICIO ESPECIAL TELEGRÁFICO Y TELEFÓNICO.—MERCADOS.—PUBLICIDAD

Teléfono núm. 25

Rufino Cano de Rueda

ABOGADO

ha trasladado su domicilio y bufete á la calle de San Agustín, número 7, donde les ofrece á sus amigos y clientela.

NUESTRA REDACCIÓN

(CON MOTIVO DE NUESTRO TRASLADO DE CASA)

Periodistas y Director

Nosotros, los periodistas, somos los soldados de la pluma. Con ella luchamos, por ella vivimos y acaso á ella debemos alguna vez satisfacciones que nos saben á gloria, cuando no disgustos que como derrota nos amargan. Militamos donde el azar, más que la propia convicción, lo exige, y así no es raro ver á espíritus inquietos, batalladores, revolucionarios, doblando su voluntad ante una empresa sosegada, pacífica, reaccionaria. Como otras veces sirven á políticos demoleedores, hombres de alma esclava, nacidos para el orden, y dispuestos en todo momento á aceptar lo constituido, sea lo que fuere.

De mí sé decirlo que escribo donde me agrada y puedo, sin preocuparme de las ideas que sustentan el director ó el propietario de la publicación á que presto mis servicios.

Ahora bien, después de confesaros sinceramente que nunca olvidaré al «Diario de Avisos», donde con tanto cariño se acogieron mis primeros artículos, declaro con no menor sinceridad, y sin que esta declaración pueda tacharse de interesada, que el periódico en que estampo mi firma con mayor entusiasmo es... EL ADELANTADO DE SEGOVIA. ¿Por qué? Porque en él, como sus demás redactores, gozo de una autonomía absoluta, que me permite la libre expresión de mis sentimientos, sin otra previa censura que el respeto debido, en cualquier momento, á las ideas ó creencias de los demás.

De esta primordial autonomía proviene la diversidad de opiniones que mantenemos cuantos hemos formado parte de la Redacción de EL ADELANTADO. Para entrar en ella, solo se nos exigió ser periodistas. Y, claro es, aceptar la inspiración de nuestro muy querido Director, más que Director compañero, D. Rufino Cano de Rueda.

Inspiradores como Cano bien pueden aceptarse. A él, solo á él, se debe el éxito verdaderamente extraordinario que nuestro periódico está obteniendo, día por día, desde que él lo fundó. Su labor ha requerido desde el primer día grandes y constantes energías de inteligencia y de voluntad. La unidad de criterio que se advierte desde el primer número que publicó el periódico, es obra del Director, quien examina todos, absolutamente todos, los trabajos que han de tener cabida en el número de cada día, excepto los referentes á la información local; escribe artículos de fondo, redacta casi siempre las Impresiones políticas, modelo de trabajos periodísticos, que han adoptado muchos periódicos de España; lee y recoge lo utilizable de la prensa política, financiera y agrícola, concierne los trabajos para dar á estas columnas la mayor amenidad posible, atiende á la imprenta, se informa de la marcha de la parte administrativa...; todo esto á través de las ocupaciones de su acreditadísimo bufete de abogado y de las exigencias de su cargo de diputado provincial para con electores y amigos políticos.

El Adelantado

¿Cómo nació EL ADELANTADO?

Fue el 20 de Junio de 1901. Había muerto el inolvidable Rafael Ochoa, defensor en Segovia de la política de don Germán Gamazo. Cano era gamacista: EL ADELANTADO, órgano de aquella agrupación, resurgió entonces potente para arborolar la bandera de aquel insigne hacendista, gloria de España, divulgando sus principios de política y administración, con el convencimiento de la beneficiosa influencia que don Germán Gamazo ejerciera en los destinos de la Patria, y de que los intereses castellanos tuvieron siempre en él un decidido aliado.

EL ADELANTADO DE SEGOVIA, —que así se bautizó al nuevo periódico,—se publicó semanalmente durante tres meses escasos. El 16 de Octubre vio la luz el primer número diario. Y esta sí que fue empresa digna de admiración, cuando menos, ya que todo el mundo consideraba como una temeridad el intentar que se publicase un periódico diario, aquí, donde acababa de fundar otro el señor Pedrazael EL ADELANTADO logró el éxito que merecía, y seis meses después gozaba de vida propia.

Un dato. Cuando Cano de Rueda anunció á Gamazo su propósito de fundar EL ADELANTADO, el ilustre hombre público aconsejó á nuestro director que sin titubear hiciese la publicación diaria; por el momento Cano se detuvo, hasta que poco á poco después acometía la magna empresa sin otros materiales auxilios que los propios de que disponía.

La Redacción

Por entonces componían la redacción de este periódico, además del Director, don Joaquín Juste Garcés y Gerardo Failde que hizo popular el pseudónimo «García Falera». Poco después ausentábase Juste y le reemplazaba Miguel de Zárraga. Rafael Roda, actual director de «La Voz de Galicia», y Antonio Zárraga entraron también á formar parte de la Redacción en aquellos días.

Durante esos tres años de 1901, 1902 y 1903, EL ADELANTADO trabajó mucho, cuanto pudo, realizando campañas tan importantes como la emprendida para impedir la supresión de la Escuela de Artes y Oficios; creó nuestra Página literaria de los lunes, y, por primera vez en Segovia, nuestros artículos aparecieron ilustrados con magníficos grabados; dió la famosa comedia de Nochebuena á quinientos pobres, en 1901; y luchó bravamente contra un Gobernador famoso á quien hizo saltar de Segovia. En esta campaña sufrió un auto de procesamiento, de curiosa historia, que tan pronto fué dictado como revocado.

En 22 de Noviembre de aquel último año, registramos la muerte de Gamazo, el ilustre hombre público. En 7 de Diciembre, dabamos cuenta del reconocimiento de jefe de los gamacistas, hecho por aquellos en favor de D. Antonio Maura Montaner, hoy jefe del partido conservador, y presidente del Consejo de ministros. El periódico siguió hasta hoy con las huestes políticas á cuyo servicio se consagró. Puede decirse que nadie como EL ADELANTADO ha hecho cuadir el sentimiento político por las apartadas aldeas de nuestra provincia, y esto lo ha realizado insensiblemente, con ese ingenuo suavísimo poder que desarrolla la gota de agua al horadar la piedra granítica...

Al finalizar el año de 1903, Miguel de Zárraga se trasladó á Madrid, llamado por el ilustre periodista D. Manuel Troyano, para formar parte de la Redacción de aquel primoroso rotativo que se llamó «España», lamentablemente muerto á los dos años de nacer, y Failde marchó á Barcelona, dando á su vida nuevos rumbos.

El día 1 de Enero de 1904 se realizó la fusión de EL ADELANTADO y el «Diario de Avisos», fusión aconsejada por la comunidad de intereses políticos y financieros, y que duró muy poco tiempo. Al cabo de algunos meses, «Diario de Avisos», siguiendo á su director, se separaba de la política conservadora para servir á los liberales. EL ADELANTADO continuó defendiendo sus antiguos ideales.

A las órdenes del amigo Cano se pusieron entonces Rafael Roda, por segunda vez; Eugenio Sellés, Pepe Moreno y Manuel Ortiz, los cuales hicieron, en aquella época, EL ADELANTADO, periódico de la mañana, dedicando diariamente una página entera á la información telefónica, sacrificio del que los lectores no se dieron cuenta. ¡Como que no solo dudaban de que el periódico gastase más dinero que siendo de la tarde, sino que llegó á creerse que tales conferencias se improvisaban la noche antes con la ayuda de unas tijeras! En 9 de Octubre de aquel año volvió á ser, el periódico, diario de la tarde, con lo que nos ahorramos algunos miles de reales al año, á más de grandísimas molestias y el público siguió favoreciéndonos satisfecchisimo, al parecer.

Desde entonces á hoy, pasaron por nuestra Redacción: Fernando Moreno, Eduardo Roda, Benito García, Justo Maeso, Gonzalo Terradillos, José Roda, Valentín Burgos... La parte administrativa la llevaron Germán Cano en el primer año, y Mauro Lozano posteriormente hasta el día.

Hoy, con Cano al frente, son Redactores de EL ADELANTADO: Pepe Roda, José Moreno, Justo Maeso, y Valentín Burgos. Miguel de Zárraga,—que, desde Mayo de 1902, sigue siendo de la casa, aunque sus trabajos literarios le retengan largas temporadas lejados de Segovia,—trabaja cuanto puede para EL ADELANTADO, y ahora, precisamente, se dispone á representarnos en La Granja, durante la próxima estancia de los

Royes en aquel Real Sitio. Para todos, los que fueron y los que son, me consta que Cano guarda un reconocimiento profundo. Se lo he oído muchas veces. Ayer mismo me lo decía cuando supo mi propósito de escribir estos regionales.

Es mi homenaje de felicitación por su traslado á casa propia.

Y.

EL ADELANTADO DE SEGOVIA ha trasladado su Redacción é Imprenta á la calle de San Agustín, número 7.



La casa nueva

Siento indecible ventura y hasta estoy entusiasmado, porque hoy EL ADELANTADO su nueva casa inaugura.

Y en este mundo embustero tendrá ya seguro asilo y podrá vivir tranquilo...

¡Una casa! Mi alegría hoy los límites rebasa

Y me causa extraordinario contento solo el pensar que puedo un día llegar á ser también propietario.

Quizá tarde, si señor, mas por algo se principia. ¡Si en una casa entra ripia, con ripios se hará mejor!

Es material importante y yo, de ese material tengo en casa un capital archisuperabundante.

Que hemos mejorado, en fin, de casa bien se adivina, porque la otra hacía esquina y esta hace esquina... y filín.

Gocemos dicha completa sin que nada nos inquiete y que cada panderete resulte una pandereta,

que hoy que mi pluma se afana, su alegría al expresar, también me propongo echar la casa por la ventana

y demostrando que quiero con el alma al propietario, haré un acto extraordinario...

¡Pagaré el mes al casero!

Cano de Rueda ha comprado la casa, y sólo me queda el pesar de que es de Rueda... ¡pero que no es de Roda!

Instrucción pública

Título.—Se ha recibido en la secretaría de la Junta provincial un título de Licenciado en Farmacia expedido á nombre de D. Emilio Alfredo López Brea, pudiendo pasar el interesado por dicha dependencia, á recogerlo.

Memorias.—Los maestros de Mazagatos, Tonzuela de Sepúlveda, Cantimpalos y Saldaña, han remitido á la superioridad, las reglamentarias memorias de las clases de adultos.

Recibo.—La Junta central de derechos pasivos del magisterio ha acusado recibo de un cheque importan-

te 2.123,18 pesetas remitido por la secretaría de Instrucción pública de esta provincia.

Posesión.—El maestro don Emilia no Segovia, ha participado haberse posesionado de la escuela de Paradinas, con carácter de interino.

lecciones semanales de ampliación escolar

El joven licenciado en Ciencias y distinguido profesor del Instituto, nuestro estimado amigo don Felipó Artigas, explicó el sábado último en la Escuela práctica graduada de niños la lección correspondiente al curso de ampliación escolar.

Con facilidad de expresión y en estilo acomodado á toda vulgarización científica, hizo el señor Artigas un estudio completísimo y acomodado á la inteligencia de su infantil auditorio, de elemento tan importante como el agua en la naturaleza.

A continuación copiamos en obsequio á la brevedad el cuestionario de la lección: El agua: su composición y caracteres.—Sus cambios de estado.—Clasificación que puede hacerse de las aguas en visibles é invisibles.—Subdivisión de las primeras en marítimas, continentales y atmosféricas.—Las aguas invisibles en el reino inorgánico.—El agua en los vegetales.—El agua en los animales.—Agua invisible en la atmósfera.

Con habilidad para excitar la atención de los niños, fué citando una larga serie de datos numéricos, relativos á las cantidades de agua contenidas en muchísimos cuerpos de origen orgánico, é inorgánico en los cuales el examen directo de los sentidos no descubre ni vestigios del precioso líquido; y supo intercalar en su explicación curiosidades y anécdotas que la hicieron más interesante.

No hay que decir que al terminar su trabajo fué el conferenciante aplaudido con entusiasmo.

La novillada de ayer

Desde la taquilla al hulo

Mi tocayo Olivares tenía mala sombra como empresario, porque las nubes abrían sus grifos en cuanto él anunciaba corrida, y ayer actuó también de matador y lució un sol esplendoroso.

Pero ¡ay! siguió el santo, de espaldas para Olivares, pues como empresario no pudo conseguir una media entrada y como matador fué volteado por el primer toro, teniendo que retirarse á la enfermería con un puntazo en la región glútea, que le impidió continuar la lidia.

Si Olivares se dedicara á la venta de embutidos, la humanidad se entregaría al régimen vegetariano, sin duda alguna.

Como empresario perdió y como espada sufrió los desgarrones de un cuerno.

Tan desgarrados como Olivares,—que salió con propósitos de cumplir—fueron el Vaquero, que tuvo que encargarse de despachar á los demás toros y el Bonifa que en la novillada de ayer necesitó bregar más que en una docena de corridas formales.

Después de una lidia pesadota y de un buen par al cuarteo que clavó Torería, pasó el primer toro que era berrendo en negro y bien armado—á manos de Olivares.

Llegó la hora suprema y el empresario espada bradó la suerte á la banda de música que amenizaba el espectáculo.

Y la banda, agradeciendo á Olivares su finura, le obsequió con un derroche... de corcheas y de fusas.

Olivares pasó un poco descompuesto, y con valentía y coraje, aunque con remuchísima desgracia, se tiró á

matar dos veces, siendo empitonado la segunda, al salir de la suerte.

Se llevó la mano Olivares á la parte posterior, donde había recibido la herida y al notar que echaba sangre marchó por su propio pié á la enfermería, donde se le registró una herida bastante profunda en la consabida región glútea.

El público, lamentando el percance y pidiendo al Hacedor Supremo que no continuase la serie, contempló el apastre del primer toro al que remató Vaquero de un descabello.

Al ir á la enfermería, Olivares indignado mirando al cielo decía:

—Para esto ¡oh sol! has brillado... Maldita falta que hacía!

Al borde del sepulcro

Desde el momento en que Olivares sufrió aquel lamentable deterioro en la región glútea, quedaron para el Vaquero en grave peligro todas las demás regiones de su personalidad.

Los toros de Baza se las traían. Estaban bien criados y tenían hermosa presencia, bravura y poder. Resultaron unos señores toros, con agujas que metían miedo.

Sardito, el segundo, negro zaino, fué como todos capoteado más de lo preciso y recibió innumerables pinchazos de Vaquero, que se tiraba á herir sin preparación y volviendo la cara.

Al agarrar una media atravesada fué cogido, saliendo liso por milagro diviño y gracias también al salvador capote de Bonifa.

Repitó Vaquero la misma desastrosa faena en el tercer toro, pero señalando dos buenas estocadas, entrando una vez como Dios manda, y saliendo siempre como Dios le daba á entender.

También fué cogido y volteado, más aparatosamente que la vez anterior, dejándonos el corazón encogido como una chufa.

El matador cayó al suelo y cuando el público, horrorizado, creyó que estaba gravemente herido, se levantó Vaquero y reanudó su faena, de volviendo la tranquilidad á los abatidos espíritus.

De todos modos había sufrido varias contusiones y relajamiento de la muñeca derecha. Quedó también inutilizado para continuar estoqueando.

A la vista de tantas desdichas, entendemos, pues, el esdalpe; pasemos por alto todo lo censurable que ofreció la labor de Vaquero y de los otros y limitémonos á desear á los lesionados una pronta cicatrización de sus heridas.

«Bonifa» infaligable

A Bonifa, el popular Bonifa, no le contrató Olivares; le envió la providencia y á él tuvo que agradecerle la enfermería que no se agotase el paquete de gasa fenicada que había preparado.

Bonifa estuvo incansable con el capote; colocó al segundo toro un par de frente, que ni bordado; maneó la puntilla con extraordinario acierto y sobre todo en los quites, fué la providencia de Vaquero y demás compañeros mártires.

Bonifa sudó la gota gorda y si el presidente D. Adrián Ramírez—que no mereció ningún pitoreo—no dispone que el cuarto toro, el más hermoso de los cuatro de Baza, fuera retirado al corral por falta de mata dotes útiles, creó que el mismo Bonifa se hubiera decidido á vérselas con aquél colorado cari negro, bien

armado y con muchos pies, que nos saltaron por remate.

También merece mención, *Casares*, que dió el salto de garrocha al segundo toro y *Fuentes*, que pareó regularmente y capoteó de lo lindo.

De todos habría si la falta de espacio no me obligara á *comprimirme*. *Bonifa*, sobre todo, fué el héroe de la tarde.

Lucía un hermosísimo terno azul con golpes de plata.

¡Pero para ternos los que echaría *Bonifa* para su capote de brega, al verse casi sólo con los cuatro de Baeza, que fueron canela fina!

Nuestra enhorabuena al ganadero y la cruz de Beneficencia para el infatigable *Bonifa*.

En fin, fué espampanante la novillada.

¡Si sería la empresa, la funeraria!

Mi tocayo *Olivares*, como el *Vaquero*,

para herir se tiraban desde muy lejos;

pero á los dos los vimos siempre á dos pasos

del solitario y triste sepulcro helado...

ACADEMIA DE ARTILLERÍA

Exámenes de ingreso

Primer ejercicio

Este ejercicio lo han aprobado los señores don Carlos López Bourbón, don Amalio Rivas, don Gaspar Regalado, don Ricardo Escaurida, don Joaquín Pantoja, don Ricardo Beaumont, don Francisco Butigieg, don José Villanova, don José Laclela, don José Lozano, don Ramón de Berriz, don Antonio Jácome, don Fermín Urmeneta, don Carlos la Cuadra, don José Pons, don Antonio Lago, don Francisco Cabeza, don Angel Santis teban, don Camilo Alonso, don Juan Pons Cerdá, don José García Soriano, don Luis Casas, don Francisco Morales don Félix Ocaña y don Emilio Torrente.

Segundo ejercicio

Han aprobado este ejercicio con las calificaciones que se expresan los siguientes señores:

Don Eduardo Arias Salgado, 13'50 en Aritmética y 13'50 en Algebra; don Eduardo Saavedra Gaitán de Ayala, 8 y 7'50; don Manuel Penche Martínez, 11 y 10; don Luis Martí Alonso, 7 y 7'50; don Miguel Martín Oliva, 11'50 y 13; don Fernando Utrilla, 10 y 10; don Julio Carreras, 10'50 y 9; don Enrique Pelayo, 10 y 9; don Carlos López, Bourbón, 9 y 12; don Gaspar Regalado, 9 y 8; don Joaquín Gómez, 9 y 11; don José Villanova, 10'50 y 10'50 y don José Laclela, 10 y 10.

Exámenes en el Instituto

Hoy han dado principio en este centro oficial los exámenes de los alumnos oficiales, así como los del Magisterio, habiendo obtenido las clasificaciones siguientes:

Preceptiva literaria

D. Francisco Torres, D. Mariano Larios y D. Pedro Chico, notables; D. Mariano Cardiel y D. Santiago Tapias, aprobados.

Geografía de España

D. Edilberto Galindo, D. Pedro Piquero, D. Juan Llovet y D. Germán Collado, sobresalientes; D. Luis Cortina, notable; D. José Díaz y D. Benidero Velayos, aprobados.

Psicología y lógica

D. Antonino Martín, D. Emilio Gil y Don Luis Gala, sobresalientes; D. Luis Larios y D. Eutiquiano Escudero y D. Elias Gil, notables; D. Francisco Muñoz D. José Chain y D. Felipe González, aprobados.

Latín 2.º curso

D. Luis Conde, D. Lucio Martín y D. Valentín García, sobresalientes; D. Genaro Santamaría, D. Algarro Cid y D. Genaro Fernández, notables; y D. Justino Bernandos, aprobados.

Fisología é Higiene

Don Luis Gala, sobresaliente; don Francisco Rojo y don Emilio Gilsanz, notables; don Luis Larios, don Elias Gil, don Eutiquiano Escudero, don José Chain, don Angel González y don Felipe González, aprobados.

Geografía de Europa

Don Francisco Martín, don Luis Cortina, y don Santos Redondo, notables; don Pablo Gala aprobado.

Dibujo.—Primer curso

Don Pedro Chico, don Santiago Tapias y don Frutos Gila, sobresalientes; don Mariano Cardiel, don Aurelio Ramirez, don Valentín Cardiel, don Pedro Gaona y don Felipe González, notables; don Francisco Torres, don Mariano Larios, don Jesús Sanz, don Luis de la Vega, don Gabriel Martín y don Francisco Alvaro, aprobados.

Dibujo.—Segundo curso

Don Eutiquiano Escudero, don Antonio Martín y don Francisco Muñoz, aprobados.

Alumnos del Magisterio

Dibujo

Don Marcelino Bernal, sobresaliente; don

Juan Monje, don Juan Herrero, don Félix Pérez, don Julio Fuster, don Timoteo Domínguez y don Daniel Cristóbal, notables; don Alejandro de Diego, don Lorenzo Fernández, don Bonifacio Cerezo, don Daniel Hernanz; don Nazario Arribas, don Julio Monedero, don Antonio Furgos, don Marcos Martín, don Anastasio Gastero, don Marcelino Vicente, don Clemente Andrés y don Lorenzo Garrido aprobados.

Gramática Castellana

Don Félix Pérez, sobresaliente; don Juan Monje y don Antonio Burgos, notables; don Alejandro de Diego, don Nazario Arribas, don Marcelino Bernal don Julio Fuster, don Julic Moreno, don Ricardo Rodríguez, don Timoteo Domínguez y don Clemente Andrés, aprobados

SUETOS

Enhorabuena

Muy sincera se la enviamos, á nuestro distinguido amigo, el ilustrado y joven primer teniente de Artillería don Antonio Fernandez Sola, quien en reñido concurso ha obtenido el ingreso en el Cuerpo de Ingenieros geógrafos.

Nuestra enhorabuena la hacemos extensiva á sus padres, nuestros buenos amigos los señores de Fernandez Ulloa.

Licenciamiento

El «Diario oficial» del ministerio de la Guerra correspondiente al día de ayer, inserta una Circular en la que se dispone el licenciamiento de clases é individuos de tropa, con el fin de efectuar la reducción de gastos á que obliga la vigente ley de presupuestos.

Recibirán licencia ilimitada los individuos que se hallen en el tercer año de servicio, y trimestral prorrogable, todos los demás á quienes correspondía, para que cada cuerpo quede con la fuerza que se le fija.

Según el cuadro de disminución de tropa, al Regimiento de Sitio se le asignan 368 hombres.

Agresión á un sacerdote

Comunican de Torreadrada, que la Guardia civil de aquel punto, ha detenido y entregado al Juzgado, al joven Alejandro España Martínez, por haber arrojado un ladrillojal cura párroco de la localidad, en ocasión de estar ejerciendo las funciones de su sagrado ministerio, en un entierro.

Te Deum

A las diez y media de la mañana se cantó ayer en la Santa Iglesia Catedral, un solemne Te Deum, en acción de gracias por el feliz natalicio del Príncipe de Asturias, Heredero de la corona.

A él asistieron representaciones de todos los centros civiles, militares y muchos fieles.

Ha fallecido en Fuentesueña nuestro amigo don Hilario Díez Navajo, propietario de aquella localidad, donde gozaba de grandes simpatías.

Acompañamos en el dolor que les aflige á los hijos del finado, don Andrés, don Antolín, don Mariano, don Juan y don Valentín y á su hijo político don Vicente Hernando.

Una pedrada

En la tarde del sábado último fué herido en la cabeza por efecto de una pedrada el niño de diez años Román San Marcos Moro, quien tuvo que ser asistido en la Casa de socorro.

Por haberse calificado el estado del herido de pronóstico reservado, ha sido puesto á la disposición del Juzgado instructor la autora del hecho, llamada Encarnación Otero Sanz, de 25 años de edad.

Al Touring Club

Con objeto de concurrir al concurso que mañana ha de tener lugar en Madrid ayer marchó á aquella capital, el cuadro de bailarines y dulzaineros que, con el típico traje segoviano, ha de concurrir á tal acto.

Componen el cuadro, 18 personas, á las cuales acompaña el organizador de él, don Manuel Gilmartín.

Olivares y Vaquero

Los diestros heridos en la novillada de ayer tarde, están mejor de las lesiones que sufrieron.

Don José Beato Guerra, ha sido nombrado Farmacéutico del patrimonio del Real Sitio de San Ildefonso.

Fiesta religiosa

Ayer celebró su fiesta religiosa, la sociedad de señoritas doncellas, en la Iglesia de San Miguel.

A las ocho de la mañana, tuvo lugar la misa de comunión la cual se vió muy concurrida por gran número de distinguidas jóvenes.

A las diez y media, se celebró la misa Sacramental con sermón á cargo

de un Padre Misionero, en sustitución del Dr. D. Alvaro Fidalgo Redondo, coadjutor de la Parroquia, quien se encontraba enfermo, continuando expuesto S. D. M. hasta el ejercicio de la tarde, en el cual ocupó la sagrada cátedra, el Dr. D. Benito de Frutos, Director de la asociación, Ambos oradores estuvieron elocuentísimos.

De viaje

Ha salido para Madrid, donde pasará unos cuantos días, nuestro querido compañero Miguel de Zárraga, acompañado de su bella y elegante esposa.

—Se encuentran en esta población los ilustrados comandante y capitán de Artillería, respectivamente, señores Albaladejo y Ufer.

También se halla en Segovia nuestro particular amigo D. Eduardo P. Martínez

Reciban nuestro saludo de bienvenida.

Mordida por un perro

Ayer fué mordida por un perro vagabundo, en la calle de la Muerte y la Vida, la niña de 10 años de edad Maria de la Calle.

En la Casa de socorro, donde se la trasladó, se la pudo apreciar tres heridas en la pierna derecha, que fueron calificadas de pronóstico reservado, por ignorarse el estado del canino can.

¡Eaos perros, Sr. Alcalde!



Victima de cruel dolencia, ha fallecido hoy el que en vida fué querido amigo nuestro y Administrador de la Fábrica de Loza, don Gabino Terán.

Su afable trato le hicieron captarse muchas simpatías, que hoy sienten la muerte de tan querido amigo.

A la viuda é hijos del finado enviamos nuestro más sentido pésame por la desgracia que hoy lloran.

Destinos en Hazienda

Se ha concedido la excedencia al oficial 4.º de esta Intervención de Hacienda don Aurelio del Palacio y al oficial 5.º de la misma dependencia, don Luis Gandullo.

—En estas vacantes, han sido nombrados con destino en esta Intervención, el oficial 4.º que era de 5.º clase en la de Guadalajara, don Eduardo Bonis y oficial 5.º don Sancho Antonio Meirela, Bachiller en artes.

Subasta de árboles

El sábado 18 del actual y hora de las onces de la mañana, tuvo lugar en las casas consistoriales, según se había anunciado, la cuarta subasta de los catorce lotes de árboles derribados por el huracán, el día 24 de Enero, habiéndose adjudicado en la cantidad de 2,50 pesetas, á los señores D. Gervasio Alvarez, D. Gabriel Alvarez y D. Angel Pulido.

Sociidades

Ayer se vieron muy concurridas, las sociedades de recreo «El Paraíso», «La Bombilla», «El Pensamiento» y «La Góndola Azul». En esta última sociedad, representóse á las nueve de la noche «Los palos deseados», en la cual estuvieron muy afortunados en sus respectivos papeles, la Srta. Pato, y los señores García, Martín y Sanz, á los cuales tributó muchos y merecidos aplausos, la selecta concurrencia que llenaba el salón. Después hubo dos horas de baile, terminando tan agradable reunión á la una de la mañana.

Destinos militares

Ha sido destinado al Taller de precisión y centro electro técnico de Artillería, el capitán profesor de la Academia del cuerpo D. Esteban Rovira, que continuará en comisión en la misma hasta finalizar el curso.

—A prestar sus servicios en el regimiento de Sitio, ha sido destinado el capitán de Artillería D. Lorenzo de la Madrid y Sierra.

Herniados

El cinturón electro-reductor (Braguero electro-magnético), del Dr. M. Caldeiro, es el recomendado por la Ciencia, por ser cómodo, elástico y carecer de aceros. Contiene simétricamente la hernia, y su suave corriente electro magnética dá al tejido cicatricial la fuerza perdida para que vuelva á constituirse. Precio 50 pesetas. Pídase boletín de medidas al doctor M. Caldeiro. Puerta del Sol, 9, Madrid.

Se encuentra en Segovia, pasando una breve temporada al lado de su tío, el digno Director de esta Sección de Telégrafos, la bella y elegante señorita Luisa Jimeno, hija del ilustra-

do Ingeniero de los Ferrocarriles del Mediodía, D. Conrado Jimeno.

Uno de estos días comenzará á prestar servicio de plaza, un elegante milord adquirido con tal objeto, proponiéndose su dueño (ajeno á la Unión Casera) brindar grandes beneficios al público.

Procesión

Ayer se celebró en el cercano pueblo de Revenga, la tradicional procesión que todos los años tiene lugar para trasladar la imagen de la Virgen á la ermita del Soto.

Se vió animadísima, por la gran afluencia de gente de los pueblos limítrofes y de Segovia.

Cura el estómago é intestinos el *Elvir Vida Estomacal* del Dr. Sacristán.

De venta en todas las farmacias.

Hernias

(Quebraduras)

desviaciones de huesos, de la columna vertebral, espalda, piernas, matriz, brazos y piernas artificiales

Consulta Médica Especial en Segovia los días 26 y 27 del actual, Hotel Bургalesa

En Valladolid del 30 al 5 de Junio de tres á seis de la tarde

El Médico Especialista, Director de esta consulta de Madrid, llegará á Segovia y recibirá de once á seis, en el Hotel Bургalesa, el 26 y 27, á todos los que padezcan Hernias (quebraduras), desviaciones de la columna vertebral y matriz, deformidades del pecho, espalda y piernas, que deseen curarse con los modernos aparatos especiales articulados, que con tan buen resultado viene haciendo tiempo aplicando dicho Médico.

Vistos por este Especialista todos los aparatos herniarios conocidos, solo utiliza, por el buen resultado que da, el «Reductor Contentivo curativo para las hernias», inventado por este Especialista, porque reduce, contiene y cura sin permitir las salidas, aunque tosa ó haga movimiento el paciente.

Consulta en Segovia el 26 y 27 del actual en el Hotel Bургalesa.

En Valladolid desde el 30 al 5 Junio de tres á seis de la tarde, Hotel Francia.

En Madrid; en el Gabinete del Médico especialista, PRECIADOS, 34 y 36.

Gabinete Mecanoterápico

DE MADRID

á cargo de D. T. Serna

Se advierte al público que esta consulta que hace 8 años viene dándose mensualmente, nada tiene que ver con otras que se abren en provincias, en los mismos Hoteles, dadas por ortopédicos, no por médicos.

Nuestro anuncio dice Consulta médica especial, único medio de evitar confusiones, demostrando ser médico quien las da.

Alcance de Madrid

(Por teléfono)

11 mañana

Lotería

Esta mañana ha tenido lugar el sorteo de la Lotería Nacional, habiendo correspondido los tres primeros premios á los siguientes números:

Primero, 13.345, expendido en Osuna.

Segundo, 10.624, id. en Riotinto (Huelva).

Tercero, 8.425, id. en Madrid.

Manifestaciones de La Cierva

Hablando de los sucesos de Castellón el señor La Cierva, ha dicho que no revestían la gravedad que se les ha querido suponer.

Todo, según el ministro de la Gobernación, se ha reducido á unas cargas dadas por la benevolencia á los grupos que públicamente aclamaban al señor Gasset (D. F.)

El ministro ha dicho que de continuar algunos periódicos las campañas alarmistas, procederá con ellos con todo rigor, pues tiene el convencimiento de que unos lo hacen por política y otros por el «perro chico».

Proyectos de Ferrándiz

El ministro de Marina ha dicho que el alcanzar el presupuesto de su departamento un aumento de 50 millones, obedece al propósito que tiene de habilitar los Arsenal para en ellos construir grandes buques, é instalar defensas fijas y móviles en los puertos y proceder á la creación de la escuadra.

De la cantidad citada, veinte millones serán dedicados á renovar las defensas.

En los presupuestos de los años sucesivos, tiene el proyecto el señor Ferrándiz de consignar veinticinco millones para el pago de los buques de la escuadra.

Congreso

A las dos de la tarde, ha dado comienzo la sesión en esta Cámara, bajo la presidencia del señor Dato.

El señor Pedregal, pidió algunos datos electorales, contestándole el Presidente que no se le podían facilitar por obrar en la Comisión de actas.

Esta, ha dictaminado en 125, de las cuales casi todas eran del Gobierno, y una del conde de Romanones.

La sesión ha sido suspendida y la Comisión ha continuado sus trabajos.

G. Cano.

Pérdida

El domingo 19, de doce á una de la mañana y desde la calle Real á los soportales de la Plaza Mayor, se extravió una moneda antigua de oro.

Al que la presente en la calle de Valdeláguila, 3, principal, (frente á la posada de Caballeros), se le darán las señas y una gratificación.

Hallazgo

No habiéndose reclamado una cantidad de papel moneda hallada en la vía pública de esta capital, el día 4 del corriente mes, á pesar de haberse anunciado oportunamente, puede recogerla su dueño, previas las señas, en casa de F. Martín, en Corral de Ayllón.

Subasta

El día 24 del mes actual, á las diez de la mañana, se celebrará en la Notaría de D. Angel de Arce Rodríguez de esta ciudad, Juan Bravo, 35, de una casa en esta localidad, José Zorrilla, número 99, y de varios muebles, ropas y otros efectos.

El pliego de condiciones, título y relación de muebles, estarán de manifiesto en dicha Notaría, todos los días laborables, de diez á once.

Pérdida

Anteanoche, durante el paseo en la Plaza Mayor, se extravió un paraguas de señora.

Se ruega al que lo haya encontrado, lo entregue en la Administración de este periódico, donde se le gratificará.

Subasta

El día 4 de Junio de este año, á las doce de la mañana, en la Notaría de don Obdulio García, calle de Colón, número 3, se subastarán por pujas á la llana, con sujeción al pliego de condiciones que está de manifiesto en dicha Notaría, veintidos fincas rústicas en el pueblo de Escalona, y tres casas en Segovia, una en la Plaza Mayor, núm. 2; otra en la calle de Malcocinado, núm. 13 (Cuatro calles), y otra en la calle de San Frutos, núm. 17.

20 Mayo 1907.

Director: JOSÉ RODAO
COLABORADORES

- Allué (Ricardo)
- Amadis
- Aza (Vital)
- Blanco (Daniel)
- B. Belmonte (M. R.)
- Borrás (José)
- Campo Moreno (José)
- Cano (Carlos)
- Capella (Francisco)
- Casasol (Alberto)
- Cernuda (Segundo)
- Chico (Martín)
- Coloma (Isidoro)
- Delgado (Sinesio)
- Díaz Escovar (Narciso)
- Extrañi (José)
- Gabalón (Luis)
- Huelba (Joaquín)
- Juste y Garcés (J.)
- Lassa (Manuel)
- Miranda (Carlos)
- Muro (Rómulo)
- Pérez Zúñiga (Juan)
- Quemada (Pedro)
- San Román (Miguel de)
- Soriano (Manuel)
- Torromé (Rafael)
- Velaz (Dario)
- Zárraga (Miguel de)
- Zurita (Marciano)

DE LUNES Á LUNES

Comenzaron los exámenes de ingreso en la Academia de Artillería y se ven por esas calles grupos de *coefficientes* y de *exponentes* que prestarán, durante una temporada, animación á Segovia, dejando en fondas y cafés provechosa huella de su paso por nuestra ciudad.

Y eso que ni los candidatos, todos gente joven, ni los padres—aun siendo en mayor número los primeros—traen á la población la alegría que habrían de traernos, seguramente, libres de las preocupaciones del examen.

Se ve en el rostro de todo *coefficiente* un algo así de impaciencia y de tristeza, reveladoras de los anhelos que acarician y de los temores que les asaltan y no son tampoco los aspirantes á cadetes, muchachos que se hagan notar por sus bullangueras expansiones y por sus ruidosas alegrías.

Y es que la vida esclavizada por la preocupación, no es vida, y ellos solo sueñan con los esperados siete puntos, que llevan consigo la aprobación y la probabilidad de ingreso en la Academia.

El siete—ese siete que nos es tan *antiguo* cuando le vemos dibujado en nuestra capa, por ejemplo,—constituye la alegría de los jóvenes candidatos, que sueñan con alcanzarle, como premio á las angustias y malos ratos sufridos en la terrible lucha con la teoría de límites, de la que el Señor nos libre.

Después de todo y á pesar de esas impaciencias y de esas preocupaciones, ¡cuántos veteranos generales y encanecidos coroneles cambiarían, de buen grado su galonada guerrera, por la enyesada americana del candidato si, en virtud de ese cambio, pudieran reconquistar las esperanzas perdidas y la juventud que desapareció con las esperanzas!

Pero la fatalidad, entre sus muchas crueldades, tiene la de procurarnos el brillo de una posición, cuando van desapareciendo las doradas ilusiones de la juventud.

Las confesiones de la época cuaresmal, tan recomendadas por la Iglesia, en esta época de exámenes son anatematizadas, no diré por los santos padres, pero sí por todos los padres que, más ó menos santos, desean que sus hijos vean el honoroso uniforme de Artillería.

Hablando de esto de las confesiones, me decía ayer un candidato, saliendo por seguidillas:
—Mi novia es tan cristiana;
tanto me quiere
que, con frecuencia, dice
que me confiese.
Mi padre, en cambio,
dice:—¡Si te *confiesas*,
te descalabrar!

La tradicional costumbre de visitar la villa y Corte el día de San Isidro y la baratara de los trenes, han llevado á Madrid en esta semana muchas gentes sencillas, para quienes las molestias de un viaje con apreturas y el ajeteo mareador de tres ó cuatro días de vida madrileña no

significan nada ante la honda satisfacción de saborear las clásicas rosquillas y de contemplar, si es posible, el beatífico rostro del marqués del Vadillo, ó de cualquier otro personaje de la situación.

De nuestra provincia y aun de la capital han marchado á Madrid familias enteras, que vuelven echando pestes de la villa del Oso, con los plés molidos y con algunas pesetas de menos, todo en honor y gloria del Santo Labrador patrón de los madrileños.

Pero esos mismos que ahora reniegan de los trenes baratos, volverán al año próximo á recibir empujones en la calle de Alcalá y á pasear por la pradera, regresando á sus hogares con el tradicional y simbólico botijo.

Y es que, aun cuando los sociólogos y moralistas dicen horrores de la maldad humana, todavía hay gentes buenas y candorosas que se creen transportadas al paraíso viendo sacar á Toribio la lengua y escuchando el tango de moda en cualquier piano de manubrio.

Diálogo cogido al vuelo:

—Me acabo de examinar.
—¿Y qué?
—Que me han apurado de tal modo, que he bajado sin poderlo remediar.
—Pues no debes extrañarte.
—¿Por qué?
—La cosa es sencilla... ¡Fuiste en el curso un *colilla* y han tenido que *apurarte*!

PEPE

AMOROSAS

Estoy resuelto, Brigida, á robarte. Nos escapamos en el tren á toda entera y vamos á parar... á cualquier parte. Luego te dejaré donde tu quieras, ¡porque es claro que tengo que dejarte!

Los amores del alma son consejos que no se pueden escuchar con calma, porque también las viejas tienen alma y nadie se enamora de las viejas.

La constancia en amor es la celada que arrojó con engrudo Don Quijote: si se la pone á prueba con la espada del tiempo ó el desdén... ¡se ve el pelote!

La pasión ha matado á mucha gente; pero el siglo es burio, amiga Rosa, y á los que caen en tierra indiferente. Viene luego una ciencia incompetente y dice que se han muerto de otra cosa.

Yo de la muerte envidiaré la suerte cuando duermas en brazos de la muerte!

Es un cigarro la pasión, chiquilla. ¡Con qué delicia se le prende fuego! Se acaba de fumar, se escupe, y luego... se deja en cualquier parte la colilla.

Sinesio DELGADO

Papá Dubois

Cuando Mario Feval anunció á Nina su decidido propósito de marchar á Bretaña, donde le esperaba una prometida, nada bella, pero con gran fortuna, la encantadora mujercita estuvo á punto de sufrir un síncope y durante muchos días lloró lágrimas de infinita amargura. Veíase abandonada, cuando menos podía esperar, del amante que endulzó los tres meses de forzosa viudez que el viaje á Italia de Marcelo Dubois, su legítimo dueño y señor, ocasionara. Para colmo de pena, quedábale de sus amores con el ingrato Mario un recuerdo imborrable por el que no podría ocultar á Dubois lo ocurrido en su ausencia, y, aunque la calma en él era proverbial, y es fama que jamás se alteró por nada, suponía Nina, no sin fundamento, que suceso de tal índole forzosamente había de excitar los nervios siempre tranquilos de su esposo. Un oportuno telegrama anunciando el inmediato regreso del ausente al hogar, calmó las zozobras y y terrores de Nina como por encanto.

¡Ya volvía! Aun era tiempo para un habil engaño.
Dubois llegaba satisfecho. La herencia de su tío, causa del viaje á Roma, era considerable y, en honor suyo, podían soportarse los eternos noventa días pasados lejos de su gentil consorte, contemplando en lugar de su hechicero rostro, los ceños adustos de albaceas y abogados...

Pero ya le tenía de nuevo con ella, para prodigarla todas sus ternuras, y con el caudal aumentado para satisfacer todos sus caprichos...

Al cabo de unas cuantas semanas,

Nina habló: sonriente, mimosa, con adorables mohines de pudor, envolviéndole en la pasional caricia de sus ojos, le dió la gran nueva. El, escuchándola, desfallecía. ¿Era aquello verdad? A los cincuenta y seis años, después de ocho de estéril matrimonio, cuando él, amante loco de los niños, con los que tantas veces soñó al casarse, perdía la esperanza de tener sucesión, su hermosa mujercita, treinta años más joven, dándole un heredero, colmaba los afanes de toda su vida. Era motivo para enloquecer, Y estrechando en sus brazos á la futura madre, susurraba en éxtasis.—¡Nina, amor mío! pero ¿eso es cierto?—Ella movió su linda cabecita afirmando, y él, entre besuques, presa de una alegría infantil, desbordante, decía serio y cómico á la vez.—Ves chiquilla; me han rejuvenecido los aires italianos...

Siete meses después de su regreso, Dubois recibía solemnemente de las manos del médico, un precioso bebé rubio, con carita de rosas y nardos, en la que brillaban unos ojos muy azules y grandes, que llamaron la atención de Marcello. ¡Es extraño—exclamó—los de su madre negros, los míos también!...

Intervino el doctor.—El muñeco se parece á su tío—dijo inconsciente.

Y ante la mirada asombrada é interrogadora de Dubois continuó.—Conoció á su cuñado, cuando al marchar usted quedó cuidando de su hermana; la señora sufrió una ligera fiebre que yo curé. Hablaba de prisa sin fiarse, atento sólo á lavar sus manos cuidadosamente. Nina, oyéndole, sintióse morir.

Dubois anonadado, comprendiendo, masculló.—Sí, sí, estuvo enferma; me lo dijo, ya recuerdo...

Y dejando con infinitas precauciones al recién nacido, entre los encajes de la cuna, salió.

Tres horas más tarde, la doncella entregaba á Nina una carta, que el mismo señorito puso minutos antes en sus manos. La enferma, entre la nube de sus lágrimas, leyó:

Querida: que tu hermano, ese excelente enfermero, del cual tuve hoy noticia, te cuide; yo me marchó. Esperaba con la llegada del invierno un hijo, que, adelantando el viaje, se presenta en otoño; conoces mi excesiva calma y no extrañarás que te abandone, pues la vida me sería imposible al lado de un ser, que hasta para venir al mundo tuvo prisa. Jamás congeniaríamos.
Como recuerdo de los buenos ratos que me proporcionaste, te regalo la casa en que habitas, para cuya absoluta propiedad te entenderás con mi abogado.

Te ruego entregues al doctor en mi nombre el adjunto billete de mil pesetas: son los honorarios que le debo por sus cuidados en aquella fiebre que me padeciste y de la que tan oportunamente me dió cuenta.—Tu ex marido,
MARCELO.

La calma de Dubois con esta prueba, quedó sólidamente confirmada.

Nelly ROSTAND.

Modernitis

Junto al infelice Bruno, que de repente murió, abierto el libro se halló: «Poesías de Unamuno». Y el Hipócrates taimado, que la autopsia practicó, dice que Bruno murió *unamunointoxicado*.

I. HERNÁNDEZ Y HERNÁNDEZ.

VERSOS DE ABANICOS

«Como las mariposas
¡junto á las flores,
vuelan junto á tu casa,
los corazones.»

«Para ser en la vida venturoso,
¡dar, por entero, el hombre necesita,
el corazón, á una mujer bonita,
y el pensamiento á un ideal hermoso.»

«Mira tú si son extraños
¡los ojos de Isabelita.
¡Son negros como la noche;
y tienen la luz del día.»

«Del vino y del amor, lo malo empieza,
cuando llega á subirse á la cabeza.»

«Tus ojos van á leer
¡lo que vamos á escribir,
¡Ni más se puede obtener,
ni más se puede pedir.»

S. y J. ALVÁREZ QUINTERO

El clavel que tú me diste...

Era un vivo clavel rojo, un clavel rojo y abierto: aquel, mi bien, que una noche pusiste sobre tu seno, y que en el blanco vestido con que cubrias tu cuerpo se agitaba, al ritmo suave del palpitante hondo y lento. ¡Qué bien sobre el traje blanco brillaba la flor de fuego! ¡Cómo, al sentir la blandura de tu corazón, los pétalos temblaban, como en el aido tiemblan los pájaros nuevos! En rededor de tu busto flotaba un perfume denso, yo me miraba en tus ojos, bebiendo pasión en ellos, y el rojo clavel ardía —siempre vivo y siempre trémulo— como una uanchar de sangre sobre el candor de tu cuerpo.

Dame ese clavel —te dije— y tu me miraste y luego pusiste tus labios húmedos en el cáliz entreabierto, y de tus manos las mías la roja flor recibieron... ¡Oh, divina ofrenda tuya! ¡Cómo temblaron mis dedos al calor del clavel rojo, que era calor de tu seno!

Hoy el clavel encarnado que tú me diste, ya ha muerto; y yo, que como sagrada prenda de amor, le conservo, entre mis manos le oprimo,

en mi corazón le estrecho, y busco en él, con mis labios, las reliquias de tus besos, y algunas veces le digo poniendo en él el pensamiento:

«¡Ah, clavel, clavel marchito, que fuiste rojo y espléndido, y que tuviste la dicha de palpitarse con el seno de la gentil y adorable virgencita de mis sueños! ¡Mustio clavel incoloro, ayer lozano y hoy seco! Ya no hay en tu cáliz triste la fragancia de otro tiempo, ni color de sangre sana en tus desmayados pétalos; pero siempre que á mi boca y á mi corazón te acerco, brota de tí un olor tenue, dulce, regalado y fresco y hay en tus hojas caídas suavidad de terciopelo. ¡Y es que tuviste una noche, de inolvidable recuerdo, la dicha de que te diera el perfume de tu cuerpo la gentil y candorosa virgencita de mis sueños!»

Así hablo al clavel marchito —no ha mucho rojo y espléndido— mientras posando mis labios sobre su cáliz deshecho, voy besando los aromas que allí dejaron tus besos.

Miguel DE SAN ROMÁN.

SONETO

No te guardo rencor si falsa un día olvidaste por otro tu promesa, que mi alma siempre en tus encantos presa, aun cifra en tu cariño su alegría.

Yo perdono tu negra hipocondría, el haberte querido no me pesa, y aunque olvidas mi fé, conservo impresa tu imagen pura en la memoria mía.

También perdono tu sonrisa breve, que es del desprecio la expresión más clara, ó imagen fiel de un corazón de nieve.

Perdono que tu pecho me olvidara, pero no te perdono, niña aleva; que llevas tantos polvos en la cara.

Carlos CANO

Unamuno, poeta

El cronista conocía á este rector nada más de una vez: había leído varios artículos periodísticos y dos ó tres volúmenes suyos, en los que el maestro había depositado toda su bilis y esto le bastaba para conocerle; pero por sí no fuera suficiente, el cronista conoció de cerca á D. Miguel de Unamuno en una conferencia de triste recordación.

El rector salmantino venía dispuesto á hablar del militarismo y habló como pudiera hacerlo cualquier comadre, cuanto le vino en gana, con la agravante de que puso como no digan dueñas á todo el mundo: el militarismo, la abogacía, el clero; el clero, sí señores, una de las instituciones que más acata el llamado sabio de Salamanca, no tuvieron muy buena parte en su discurso. Bien es verdad, que conociendo á fondo á Don Miguel, todo puede disculpársele. Es un hombre, digan lo que quieran sus amigos y admiradores, que se ha propuesto llevar la contraria al universo en pleno.

El cronista no le admira, antes al contrario, le compadece, y le compadece más ahora que, dando la última prueba de su cinismo, pretende presentársenos como poeta. ¡Unamuno, poeta!... Tanto como decir *Garibaldi*, el alcohólico *Garibaldi*, presidente del Consejo de ministros...

¿Qué poeta puede ser un hombre que, á pesar de ser rector en una Universidad, odia á muerte el estudio de la gramática? ¿Qué poeta es quien dice que el maestro Valera disgustó á los americanos por la puridad y el casticismo de su estilo?

De ningún modo es poeta quien, como el que forzosamente llamamos maestro, Unamuno, empieza una colección de lo que él llama poesías escribiendo:
«Aquí os entrego, á contratiempo acaso flores de otoño, cantos de secreto.»

¡Pobre D. Miguel! Ahora se explica el cronista el odio que el rector se mantiene al estudio de la gramática. ¡Cantos de secreto!... ¿Qué dirá Carulla, Sr. Unamuno, que dirá? Porque indudablemente la Biblia puesta en solfa por el papá de aquel que

por llamarse Juan Elarrio llegó hasta alcalde de barrio...

resulta una obra de arte comparada con las poesías de usted. Lo dicho, D. Miguel: como prosador puede usted pasar; como rector creo que puede pasar también; pero en cuanto á poeta... Juan de Dios Blas, ese vate industrial al mismo tiempo, que da

sus poesías en los prospectos de un comercio, por no poder hacerlo de otra manera, es á su lado un coloso, créame usted...

Constantino PLÁ

Postres variados

Ha salido otra diestra, la *Currita*, que con valor los toros finiquita. En Ocaña, donde ha torreado el otro día, quedó bastante bien.

Pero en el segundo toro, según leo en un telegrama, se produjo un desgarramiento con la puntilla, en una mano. Lo cual no me maravilla al leerlo en el despacho. Las labores de puntilla no son para un marimacho.

El *Intransigente* publica un artículo titulado: *La lengua es la patria.* De acuerdo.

En eso todos convienen, pues de España para mengua, hay aquí muchos que tienen el patriotismo en la lengua.

En Marruecos ha surgido un tal Muley-Hafid que pretende también sustituir en el trono al actual Sultán.

Erasmus pocos y saltó otro pretendiente. Por lo visto, el de Marruecos es un trono que está á la disposición de las empresas. Vamos, un trono que parece un *Troni*.

El gremio de taberneros de San Sebastián ha dirigido á todos sus agremiados una circular, llamando su atención sobre el hecho de que frecuentan las tabernas jóvenes de 15 á 18 años.

Los taberneros donostiarres tienen el propósito de no despacharles bebidas en lo sucesivo, para evitar que adquirieran malos hábitos.

Dos consecuentes y altruistas taberneros comentaban anoche esta noticia y decía uno de ellos:
—Aquí debíamos hacer algo semejante ¿no te parece?

—No lo creo necesario —replicaba el otro.
—¿Cómo que no? Se trata de prestar un gran servicio á la juventud. No despachándola bebidas, no sufrirán los estragos de la embriaguez.

—Es que yo uso otro procedimiento más benefico todavía.
—¿Cuál?
—Echar agua al vino, para que no haga daño.

AMADIS.

En la muerte de mi esposa

En tu vida sonó la hora postrera y sin dolor, sin fiebre, ni agonía espiraste, al llegar el nuevo día, con valor sin igual, con fé sincera.

Terrible golpe que, por vez primera herida grave causa al alma mía. Contigo fueron á la tumba fría mi bienestar, mi dicha verdadera.

¡Feliz viviendo tú! mas hoy ausente solo camiaré por este suelo; el alma triste, el corazón doliente.

Tan sólo calmará mi desconsuelo ese esperar tranquilo, del creyente que fija sus miradas en el cielo.

José COSTA.

Sin franqueo

G. M. V. —Recibido y mil gracias D. C. —Un poquito larga y dituido el asunto, pero lo aprovecharé con algunas modificaciones.

Ene. —Eso no es suyo. No ha puesto usted más que la ortografía, para cuando a perder. ¡Vatarrillo y vino no se escriben así, hombre de Dios!

SECCION DE ANUNCIOS

Fundada 1752.

Cuando Quiera Vd. Píldoras, tome las de Brandreth

Puramente Vegetales. Siempre Eficaces.

Curan el Estreñimiento Crónico.

Las Píldoras de BRANDRETH, purifican la sangre, activan la digestión, y limpian el estómago y los intestinos. Estimulan el hígado y arrojan del sistema la bilis y demás secreciones viciadas. Es una medicina que regula, purifica y fortalece el sistema.

Para el Estreñimiento, Vahidos, Somnolencia, Lengua Sucia, Aliento Pétido, Dolor de Estómago, Indigestión, Dispepsia, Fal del Hígado, Ictericia, y los desarreglos que dimanen de la impureza de la sangre, no tienen igual.

DE VENTA EN LAS BOTICAS DEL MUNDO ENTERO.
40 Píldoras en Caja.



Fundada 1847.

Emplastos Porosos de Alcock

Remedio universal para dolores.

Donde quiera que se sienta dolor aplíquese un emplastro.

Agentes en España: J. URIACH & Ca., BARCELONA.



Aguas minero-medicinales DE LA COLONIA LA ALISEDA

PROVINCIA DE JAÉN
Su altura sobre el nivel del mar es de 700 metros
El día 15 de Abril comienza la 1.ª temporada oficial
Propiedad del Excmo. Sr. D. José Salmerón y Amat

Manantial de San José
No tiene rival; desprende en 24 horas 20,365.62 litros de agua y un caudal de agua 273,024 litros en dichas 24 horas y con grandes elementos radioactivos.

Conocidos son los efectos prodigiosos de estas aguas en la mayor parte de las enfermedades del aparato respiratorio, como son: catarros de laringe y bronquiales, aunque estén sostenidos por lesiones cardíacas, infartos pulmonales, enfisemas, bronquitis crónicas, predisposición tuberculosa ó tuberculosis incipiente, tisis bacilar en primero y segundo período.

Manantial de «La Salud»
De efectos segurísimos en las enfermedades del aparato digestivo y urinario.

Curan admirablemente las dispepsias gastralgias, úlceras del estómago ó del duodeno, catarros intestinales, infartos hepáticos y espléncicos, arenillas renales, anemias, linfatismo, diabetes sacarina, etcétera, etc; etc.

Las propiedades radioactivas de las Aguas de La Aliseda, evidenciadas en análisis escrupulosos, garantizan su extraordinaria eficacia.

CLIMATOTERAPIA

El clima de La Aliseda es de Montaña. La cordillera Mariánica lo defiende de los aires de N. Los frondosos montes de escasa altura; los pintorescos valles; el aire embalsamado por multitud de plantas aromáticas de la familia de las labiadas; el suelo permeable y duro; la poca humedad atmosférica y la altitud sobre el nivel del mar, son los principales factores de aquel clima tónico y del delicioso panorama que tanto alegra el espíritu del enfermo.

La cura de aire que allí se hace constantemente, usada á la acción de sus notables aguas azoadas, ocasionan muchas curaciones que parecen milagrosas.

Temporadas oficiales.—Desde 15 de Abril á 30 de Junio y desde 1.º de Septiembre á 15 de Noviembre.—Coches á los trenes mixtos en la Estación de Santa Elena (Ferrocarril de Madrid á Sevilla), sin necesidad de avisar.—Fonda de las primeras de España y Restaurant sin alteración de precios.—Café.—Duchas.—Correo diario.—Misa los días festivos en la Capilla del Establecimiento.—Casas particulares de alquiler para los que deseen hacerse ellos mismos de comer, ó vivir independientes.

CEREVISINA

(LEVADURA SECA DE CERVEZA)

Este medicamento, bien dosificado y de fácil conservación, posee en ligero volumen, igual actividad que la mejor levadura fresca, sin presentar en sus efectos la irregularidad de ésta. La expendimos en forma granulada para facilitar su empleo, y se disuelve rápidamente una vez en contacto con el agua.

La Cerevisina da maravillosos resultados en el tratamiento de los furúnculos, que hace desaparecer. En enfermos dañados de psoriasis, herpes ó eczema, ha tenido el mejor éxito, mejorando en breve el estado general. La Cerevisina se recomienda también en el tratamiento del acné, de la urticaria, etc. La Cerevisina no ocasiona, como ciertas levaduras frescas, pesadez de estómago ó gases ácidos. Los dispépticos pueden usarla sin inconveniente.

PARIS, 8, rue Vivienne, y en todas las farmacias.

La Unión y El Fénix Español


COMPANIA DE SEGUROS REUNIDOS

Agencias en todas las provincias de España, Francia y Portugal

43 años de existencia

Seguros sobre la vida-Seguros contra incendios

Subdirectores en Segovia, Sres. Pasagali y Compañía.
(Plaza Mayor, número 41, planta baja.)



La Moderna

Plaza Mayor, 38

Queda nuevamente establecida esta conocida tienda, con un grande surtido en cristalería, loza y demás artículos pertenecientes á este ramo, donde encontrará el público que visite este establecimiento, una gran rebaja en la infinidad de artículos que tiene á la venta.

Sombrería y Zapatería DE

CLAUDIO MORENO,

Plaza del Corpus, 10

Grandes surtidos en sombreros y gorras de todas clases y precios

EFFECTOS PARA MILITARES

Completo surtido en las diferentes clases de calzado, desde lo más superior hasta lo más corriente y económico.

Todo á precios muy convenientes

6 duros semanales

pueden ganar hombres y mujeres trabajando en su casa por nuestra cuenta ó propia. Maravillosa invención; artículos novedad, fácil, útil, lucrativo para todos, nunca visto, BUSCANSE en cada país personas y representantes que deseen colaborar y representar este admirable invento. Enviase, franco domicilio elegante muestrario y explicaciones, Franquear respuesta. Sociedad Italiana, calle Universidad, 6.—BARCELONA.

JARABE DE RABANO YODADO

de GRIMAULT Y CA

Recetado por los médicos en lugar del jarabe antiescorbútico y del aceite de hígado de bacalao, para combatir el linfatismo, el usagre, las erupciones de la piel en los niños pálidos, onclequicos y delicados, para resolver las glándulas del cuello y reanimar el apetito.

8, rue Vivienne, PARIS, y en todas las Farmacias.

JARABE Y PASTA DE SAVIA de PINO MARITIMO

DE LAGASSE

Preparados con la SAVIA de PINO fresca. Cura Resfriados, Tos, Gripe, Bronquitis, Dolores de Garganta, Ronqueras, Influenza.

PARIS, 8, rue Vivienne y en todas las Farmacias

REGENERADOR DE LA SANGRE

HERRO DE LERAS

Este ferruginoso es el único que encierra en su composición los elementos de los huesos y de la sangre: es sumamente eficaz contra la Anemia, el Empobrecimiento de la Sangre, los Colores pálidos, Flujos blancos ó Irregularidad de la menstruación. Se soporta siempre bien, por lo que se receta con frecuencia á las doncellas recién casadas y niños delicados.

8, rue Vivienne, y en todas las Farmacias.

Imp. de EL ADELANTADO

Compagnie de Assurances Generales

CONTRA INCENDIOS

(Reaseguradora de La Polar)

La más antigua y poderosa de las francesas

FUNDADA EN PARIS EL AÑO 1819

Capital y Reservas: 25.530.000

Primas recaudadas en 1905: 12.902.000

Importe de los siniestros pagados en dicho año: 6.977.000 francos

Esta compañía, cuyas acciones de 1.000 francos se cotizan en la Bolsa de París á 27'500, ha repartido en el año último un dividendo de 1.350 francos por acción, que equivale al 135 por 100 de bonificación.

Los Establecimientos públicos y religiosos obtendrán una rebaja en el seguro.

Subdirector en Segovia:
José Ramón Santiago, Romero, 4, 2.º

Emplastos Perforados Americanos de Feltro rojo ó sea bayeta encarnada del Doctor WINTER

Los EEMPLASTOS perforados americanos de feltro rojo, del doctor Winter, infunden una saludable corriente eléctrica por todo el sistema, é instantáneamente mitigan los dolores, tranquilizan los nervios, fortalecen los órganos digestivos debilitados y devuelven á los enfermos la salud.

Estos EEMPLASTOS son especialmente útiles para fortalecer los delicados músculos dorsales de las señoras, en sus períodos mensuales.

Curan reumatismo, resfriados, dolor de riñones, dolor de espalda, dolor de pulmones, lumbago, clática, contusiones, etc., etc.



Los emplastos de feltro rojo, del Dr. Winter, son los únicos verdaderos y eficaces. Evítense con las imitaciones. Exíjase siempre la marca del Dr. Winter. Cura como por encanto. Botones y Desagües.

ALFACEME ESTOMACALINA

El más radical de los preparados existentes para combatir y curar todas las afecciones del Estómago ó Intestinos.—Único. Ensayado en la mayoría de los Hospitales de España y recomendado por los clínicos más eminentes. Después de usar los demás preparados tomar la Estomacalina, Alfa-geme y notareis alivio á la primera dosis. En las principales farmacias y en la del autor, Conde de Romanones, 8 y 10, Madrid.—Precio, 4 pesetas.

VINO Y JARABE DE DUSART

El Lacto-Fosfato de cal contenido en el Vino y Jarabe de DUSART es un reparador de los más enérgicos. Afianza y endereza los huesos de los niños raquíticos, evita el torcimiento de las piernas, devuelve el vigor y la actividad á los adolescentes decaídos y linfáticos, y á los que están privados de apetito, fatigados por un crecimiento muy rápido ó los estudios.

Las mujeres embarazadas que recurren al Vino ó Jarabe de DUSART soportan su estado sin fatiga alguna, sin vómitos y dan á luz criaturas robustas.

El Lacto-Fosfato de cal dado á las nodrizas enriquece su leche, preserva y cura á los niños de la Diarrea verde y de las enfermedades de desarrollo. Con su benéfica influencia la dentición se efectúa sin cansancio ni convulsiones.

PARIS, 8, rue Vivienne, y en todas las Farmacias.

AGENDA DE BOLSILLO PARA 1907

PARA USO DE PARTICULARES

Precioso libro de notas, dividido por días, con interesantes datos sobre correos, ferias, vapores, etc.

PRECIO, 1,50 (encuadrada en tela con plancha dorada.)

